

La chute de l'euro peut profiter à l'indexation

LUXEMBOURG - La forte dépréciation de l'euro influe sur l'importation de produits pétroliers.

L'euro est brièvement tombé sous le seuil de 1,05 dollar, jeudi, pour la première fois depuis janvier 2003. La monnaie européenne a perdu plus de 13 % de sa valeur depuis le début de l'année.

Quels sont les effets de cette forte dépréciation pour le Luxembourg? L'attractivité d'un bien produit en Europe et acheté hors zone euro se trouve renforcée. «Les exportations de biens nationaux étant orientées à 70 % vers la zone euro, l'apport de la dépréciation de l'euro est assez limité», analyse Muriel Bouchet, économiste à la Chambre de commerce.

Pour ce qui est des importations, là aussi, la majeure partie (85 % de la valeur) se traite via l'euro. Mais l'effet joue à plein sur l'entrée, depuis l'extérieur de la zone euro, de matières premières non transformées (par exemple alimentaires) et, surtout, des produits pétroliers.

Les combustibles, minéraux et lubrifiants pesaient ainsi 12,5 % de la valeur totale des importations en 2014. «Une baisse de 10 % de l'euro par rapport à un niveau de base fait mécaniquement monter de 10 % le prix du baril. Et contribue à 0,3 % de hausse sur l'indice des prix», calcule l'économiste. L'effet de ricochet sur l'inflation peut ainsi contribuer à rapprocher le déclinement d'une tranche d'indexation.

Mathieu Vacon



On constate une corrélation entre la baisse de l'euro et la bonne tenue des marchés boursiers. Ce qui profite à la place financière nationale.

Bourse

Retrouvez le cours des actions et obligations sur L'essentiel Online.

Indices

| | | |
|--|-------------------------------|---------------|
| | LUXX 1743,86 | -0,19% |
| | DJ STOXX 50 3641,32 | -0,23% |
| | DAX 30 11799,39 | -0,06% |
| | BEL 20 3716,18 | -0,10% |
| | FTSE 100 6761,07 | +0,59% |
| | CAC 40 4987,33 | -0,21% |
| | DOW JONES 17829,21 | +1,10% |
| | NASDAQ 4877,95 | +0,58% |
| | NIKKEI 18991,11 | +1,43% |